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阿尔特汽车技术股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                       编号：2022-003 

投资者关系活

动类别 

特定对象调研          □分析师会议 

□媒体采访              □业绩说明会 

□新闻发布会            □路演活动 

现场参观 □其他  

参与单位名称 

中金公司 常菁 

中金公司 袁牧 

中信建投 陶亦然 

中信证券 王诗宸 

华泰证券 陈爽 

华泰证券 边文姣 

广发证券 陈思宇 

兴业证券 薛伟刚 

国盛证券 吴天元 

浙商证券 刘欣畅 

中泰证券 毛䶮玄 

民生证券 张永乾 

民生证券 郭雨蒙 

方正证券 仇百良 

方正证券 姜肖伟 

方正证券 于尚民 

开源证券 姜煦洲 

首创证券 龚启萌 

南方基金 麦骏杰 

东方阿尔法 蔡紫毫 

东方阿尔法 高丰臣 

圆石投资 杨一鸣 

圆石投资 刘海军 

宏道投资 季巍 

益恒投资 田黄达 

骁勇芳华 杨磊 

衡信资本 郭海珍 

衡信资本 王子晗 

中宏国泰 蔡兆艺 

梭罗资产 余仁 

梭罗资产 刘俊炜 

梭罗资产 周志愿 

南土资产 胡孟汉 

弈鸣基金 钟筱慧 

三登投资 盛晓红 

电科投资 吴劭敏 

电科投资 刘晨光 

电科投资 王茜莹 

融通基金 张婷 

方圆基金 陈方泽 

浙江旌安 韩慧某 

仓红投资 刘致文 

红沣投资 帅为 

（排名不分先后） 

时间 2022年7月7日  13:30-16:00 



地点 四川阿尔特新能源汽车有限公司 

上市公司接待

人员姓名 

四川阿尔特负责人 傅彬 

阿尔特监事会主席 李奎 

阿尔特董事会秘书 林玲(电话交流) 

阿尔特证券事务代表 何娜 

阿尔特投资者关系负责人 郝世奇 

阿尔特董办  唐克琴 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

四川阿尔特负责人傅彬总对公司业务进行了介绍，现

场就零部件业务进行了交流，并带领投资者参观生产线。

公司董事会秘书林玲总线上就阿尔特整体业务及发展与大

家进行了交流。本次调研交流的重点问题如下： 

一、 关于四川阿尔特和零部件业务 

1、四川阿尔特负责人傅彬总对四川阿尔特的介绍 

四川阿尔特是由阿尔特控股，成都先进制造和龙泉投

资参股的一家新能源核心零部件研发制造公司。主营业务

主要是致力于新能源汽车动力系统的设计、研发、生产及

销售业务。现在的自主产品主要是减速器和耦合器，同时

会为主机厂提供一整套的动力总成的解决方案。公司2016

年成立，2017年即获得本田的减速器定点，并在2018年开

始量产减速器。现有两条总装线，目前公司减速器和耦合

器客户有三类（合资车企、自主汽车品牌、国际头部

Tier1）。 

2、公司为什么不做机械加工，只做研发、集成制造和

整合？ 

一、国内相关供应链资源是一个过剩的状态。二、公

司有非常强大的供应链管理能力。我们现在买零件的过

程，实际上不仅是买零件，而是协同供应商进一步提高生

产能力和精度，提高品质理念。我们和产业链上下游并不

是简单的买卖关系，而是跟他们共同合作，共同把产品质

量进行提高，同时确保我们产品质量的合格率。另外，出于



企业发展的角度来考虑，我们现在主要做产业链的前端设计开发

和总装这个环节，因为它的附加值会更高一些。 

3、市场上也有一些多合一动力总成产品，公司的多合

一动力总成产品的客户类型主要是哪些？ 

现在市场上确实有不少多合一的产品，但是在220千瓦

数量级上，且真正进入到量产阶段，能够稳定供货的产品

其实很少。220千瓦实际上就相当于传统的3.0t的发动机这

么一个量，所以它搭载的车型一般都是b级以上的车型，主

要是针对SUV等一些大型车。我们这个产品也是在研发阶

段，现在并没有进入量产。我们产品的特点是我们不是一

个单纯的驱动产品，车的热管理和域控制的一些理念也加

进去了。亮点是在高度集成，更加模块化，能够为主机厂

减少一部分二次开发的费用，减少芯片的使用量。从目前

测试数据来看，我们产品表现出来的参数和市场上已有的

产品比对，是有一定优势的。 

4、公司所生产的产品都是自研的吗？ 

是的，我们所生产的产品都是自主研发设计的，包括

底层架构，包括上层的下面的应用层全是我们自研的。其

中域控制这块是我们阿尔特集团公司研发的，集团公司有

专门针对控制领域的研发团队。 

5、零部件业务的竞争激烈，阿尔特做零部件的优势主

要体现在哪些方面，或者说公司能够打动客户采购我们产

品的卖点是什么？ 

我们公司有严格的QCDS管理体系，我们的竞争力在Q

（质量）、C（成本）、D（交付期）、S（安全）方面都

有体现。 

6、想问下公司是怎么拿下国际头部零部件Tier1德国

大陆减速器定点的？ 

德国大陆当时要做平台化的项目，针对减速器产品在



整个全球进行战略伙伴的寻找，他们制作了比较全面的评

估体系，在德国总部开展竞标。我们公司经过层层筛选，

是中国两家被邀请参与竞标的企业之一，并最终拿下减速

器产品的定点。 

7、拿下德国大陆的定点之后，我们再拿下企业定单会

更容易吗？ 

可能会是个加分项，但是不会让我们进入到其他车企

更容易一些。因为其他车企在考核公司的时候，在做像动

力总成考量的时候，第一要考虑技术实力，而且是多维度

的，并不是单一某一个产品，而是综合性的技术能力，包

括再研发的能力，另外是生产能力和供应实力，现有客户

是供应实力的一个参考，我们更多的还是依靠综合实力赢

得客户。 

二、关于阿尔特整体业务及发展 

1、公司滑板式底盘业务推进的怎样？ 

阿尔特策划滑板底盘有很长时间了，我从战略往细节

上来讲一讲滑板底盘的事情。阿尔特为什么会做滑板底

盘？基于两个原因，第一个原因是我们公司创立已经有20

年的时间了，这20年我们为整车汽车成功研发了近400款车

型，这些车有新能源汽车、燃油车，在这个过程中间，阿

尔特底盘能力和底盘的数据得到了很好的积累。 

第二个原因是我们认为在新能源时代，更多的智能化

和核心的技术会往底盘上进行模块化的集中。我们作为整

车研发企业，很早的就捕捉到了这种趋势，并很早的时候

就布局了底盘。 

虽然大家都知道滑板底盘，其实我们自己内部认为它

是将来一个不断迭代的超级底盘，这样的一个超级底盘上

会有整个转向、操控、域控，还有智能化、无人驾驶以及

能源和一些控制的集成。我们公司关于滑板式底盘的几块



业务推动的都比较顺利。 

2、公司整车研发业务，除国际型客户外，在国内比如

陆续进场造车的科技公司或者大型整车企业等类型客户的

拓展上进度怎样？ 

公司的客户群体分布比较均匀，有国际型客户，有合

资公司，有自主品牌，也有科技型企业。公司针对不同客

户的不同需求，有不同的解决方案。对于需求比较高或者

订单量越来越大的客户，我们有些会成立子公司，有些会

专门成立事业部进行定向服务。对于大型客户，我们事业

部人员可能达到几百人的规模。 

3、公司人员招聘计划可以分享下吗？ 

公司对人力资源部没有要求招聘上限，我们欢迎更多

有志于从事整车研发及公司相关业务的人才加入阿尔特。

近期就有不少毕业生陆续入职。 

4、公司参与设立的壁虎科技，目前是在融资吗？ 

是的，壁虎科技正在进行天使轮的融资，进展的比较

顺利。该项目会在深圳落地，当地政府对该项目也比较重

视。 

5、上半年疫情的反复，可能对公司的项目签约和交付

验收有一定的影响，比较好的是，咱们作为研发型企业，

在疫情缓和后，恢复的也会比较快，虽然不能分享具体数

据，能否大概介绍下公司上半年的业绩情况？ 

说实话在上半年疫情最严重的时候，我对公司业绩还

是非常担心的，但是现在回头看，阿尔特还是比较充分的

展示了应对困难的韧性。我们在上半年结束后，大概梳理

了下，可以说虽然上半年业绩可能不会太好，但是也不会

太差，投资者们不用过于担忧。 

6、公司在尝试开展的ODM业务，与国内目前汽车行

业的代工有什么不同？ 



我们还是基于独立第三方的定位来开展ODM业务的，

不会和某一家客户强绑定，希望可以帮助更多有需求的客

户把车研发并生产出来。 

7、您觉得ODM业务的市场趋势是怎样的，成熟市场

燃油车做整车ODM占比大概多少？ 

其实我们在公司IPO之前就在关注ODM，但是当时时

机不成熟。收购天津博郡股权是公司开展ODM业务比较好

的契机，并且我们已经有一些意向客户。我目前没有国际

上的数据，不太好回答ODM市场占比的情况，但是大家可

以看到像麦格纳等企业，在ODM上已经实现的比较成功。

另外，中国是全球新能源汽车市场的领先者，新能源市场

ODM的需求和国际市场传统燃油车ODM需求也不太具有可

比性。 

附件清单 无 

日期 2022年7月8日 

 


